

R é s u m é

Pendant l'année scolaire 1927/1928 ont été inscrits dans les écoles primaires nationales 233,312 garçons et 215,158 filles, soit en tout 448,470 enfants, dont 3,363 garçons et 5,551 filles, étant seulement inscrits, n'ont point fréquenté l'école et 473 garçons et 587 filles ont fréquenté l'école moins de 10 jours après le commencement des études régulières. De tous les enfants inscrits, 29,740 garçons et 28,145 filles se sont inscrits non pas pendant le temps prévu par la loi, mais bien dans le courant de l'année scolaire. Parmi ces derniers, il y a 3,410 garçons et 2,755 filles qui ont changé d'école au cours de l'année scolaire et figurent, par conséquent, parmi les élèves inscrits au commencement de l'année scolaire dans les écoles qu'ils ont quittées, ainsi que parmi les élèves inscrits au cours de l'année scolaire dans les écoles où ils se sont inscrits de nouveau. Cette erreur n'est pas d'une importance essentielle, le pourcentage des élèves comptés deux fois étant insignifiant. Des répétitions comme celles-là peuvent être admises aussi dans les chiffres récapitulatifs des élèves qui ont quitté l'école durant l'année. Leur contingent est constitué par les élèves qui changent d'école pendant l'année d'étude.

Le nombre des élèves, inscrits en l'année scolaire 1927/1928 dans les écoles primaires nationales, non compris ceux qui, étant seulement inscrits, n'ont point fréquenté l'école ou bien l'ont fréquentée moins de 10 jours après le commencement des études régulières, s'élève à 438,532 enfants, dont 229,512 garçons et 209,020 filles. Dans les écoles des villes se sont inscrits 67,668 enfants et dans celles des villages — 370,864 enfants.

Le rapport entre le nombre des garçons et filles inscrits dans les écoles primaires nationales est le suivant :

dans les écoles urbain. sur 100 garç. on compte 89·9 filles	
" " " rurales " 100 " " " 91·3 "	
ensemble " 100 " " " 91·0 "	

Le même rapport entre le nombre des élèves garçons et filles de toutes les écoles primaires (nationales et privées), où se sont inscrits 266,061 garçons et 238,028 filles, est de 84·46 filles pour 100 garçons, tandis que le rapport entre ceux inscrits dans les écoles primaires nationales et privées (primaires et progymnases) avec 355,146 garçons et 296,568 filles, est de 83·50 filles pour 100 garçons.

D'après le recensement du 31. XII. 1926, il y a dans le Royaume 5,478,741 habitants, dont 2,743,025 hommes et 2,735,716 femmes, c.-à.-d. 50·07% de toute la population sont hommes et 49·93% femmes, ou bien on compte 99·73 femmes sur 100 hommes. D'autre part, la population à l'âge scolaire de 7 à 14 ans s'élève, d'après le même recensement, au nombre de 699,645, soit 359,824 garçons et 339,821 filles, ou bien sur 100 garçons de cet âge on compte 94·44 filles, tandis que sur 100 garçons à l'âge

de 7 à 11 ans on compte 95·13 filles, ou bien de tous les enfants de cet âge, 51·24% sont garçons et 48·76% filles.

Des élèves admis pendant l'année scolaire 1927/1928 dans les écoles primaires nationales, 24,397 ont quitté les écoles au cours de l'année, dont 11,740 garçons et 12,657 filles. Séparément pour les écoles primaires nationales des villes et celles des villages, le nombre des élèves qui ont quitté leurs études a été dans les premières, de 4,704 élèves et dans les secondes, de 19,693 élèves.

Les causes pour lesquelles les élèves ont quitté l'école sont :

maladie	6,239, soit 1·42% de tous les élèv. insc.
décès	1,150, " 0·26% " " " " "
exclusion	183, " 0·04% " " " " "
manque de moyens 3,774, " 0·86% " " " " "	
changement d'école 6,157, " 1·41% " " " " "	
autres causes	6,894, " 1·57% " " " " "
total	24,397, " 5·56% " " " " "

Jusqu'à la fin de l'année scolaire ont suivi les cours des écoles primaires nationales 414,135 élèves, dont 217,772 garçons et 196,363 filles. D'après leur succès, ces élèves sont répartis de la manière suivante :

Passent dans la classe suivante 317,356 élèves, soit 72·37% de tous les élèves inscrits

Restent à répéter la même classe 93,394 élèves, soit 21·30% de tous les élèves inscrits

Subiront un examen de réparation 3,385 élèves, soit 0·77% de tous les élèves inscrits

Le passage des élèves d'une classe à l'autre se fait sur la base du succès annuel. A la fin de l'année scolaire on tient aux élèves des conférences publiques sur des matières déterminées dans la loi de l'instruction publique.

Pendant l'année scolaire 1895/1896, se sont instruits dans les écoles primaires nationales 254,796 élèves, dont 191,774 garçons et 63,022 filles. Pour une période de 33 ans, le nombre des élèves s'est accru en général de 183,736, soit le nombre des garçons a augmenté de 37,738 et celui des filles de 145,998. Cet accroissement ne s'est pas accompli dans des proportions égales durant toutes les années. Aussi bien dans les écoles primaires nationales des villes que dans celles des villages, les années d'accroissement du nombre des élèves surpassent celles de la diminution : les écoles rurales ont donné 11 années de diminution et 21 années d'augmentation, les écoles urbaines — 14 années de diminution et 18 années d'augmentation. Dans ces dernières écoles, les garçons et les filles ont donné chacun d'eux un nombre égal d'années de diminution — 15, tandis que dans les écoles rurales les garçons donnent 14 années de diminution et les filles — 10. La période de la diminution générale commence immédiatement après l'année scolaire initiale 1895/1896 et finit par 1901/1902, pour recommencer, bien qu'avec de faibles fluctuations, par 1918/1919 et finir par 1925/1926.

L'accroissement du nombre des élèves dans les écoles primaires nationales des villages est